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Au fil de Brou

Les écoliers retrouvent 
le chemin du potager (p. 11)

Mercredi 14 juillet, rendez-vous
dans le parc de la mairie autour d’un  
grand pique-nique festif et musical (p. 16)
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 RAMASSAGE DES ORDURES  
 EXTRA-MÉNAGÈRES
Le ramassage des ordures extra-ménagères 
s’effectue le 4ème jeudi du mois.
Dates des prochains ramassages : 
22 juillet, 26 août, 23 septembre.
Pour connaître la liste des déchets  
acceptés ou refusés, connectez-vous   
sur le site du SIETREM : www.sietrem.fr.
Renseignements téléphoniques au
0 800 770 061 (appel gratuit).
Une 6ème déchetterie en projet.
Afin de proposer un
maillage territorial
cohérent et adapté aux 
besoins de la population, 
le SIETREM a pour projet
de construire une
6ème déchetterie à Thorigny-sur-Marne.
Cette nouvelle structure, moderne et 
fonctionnelle, permettra de réduire le délai
de parcours pour les habitants des communes 
implantées au nord de la Marne, mais aussi
de désengorger la déchetterie de St-Thibault-
des-Vignes. Cet équipement pourrait voir le jour 
en 2024. Coût estimatif du chantier : 1.800.000 € 
(financés par le SIETREM). 
       

  PROCHAINES PERMANENCES 
 EN MAIRIE  
- Assistante Sociale :
Uniquement sur rendez-vous, 
en téléphonant à la Maison Des  
Solidarités de Chelles au 01 64 26 51 03.
- Écrivain public :
Consultation sur RDV, du lundi au vendredi 
(aux horaires d’ouverture de la mairie). 
RDV à prendre auprès de l’accueil 
de la mairie, 01 64 26 66 66. 
- Députée : 
Mme Stéphanie  Do, députée de la 
10ème circonscription de Seine-et-Marne,
reçoit uniquement sur RDV à sa permanence
de Chelles, 28 av. François Mitterrand, le lundi, 
jeudi et vendredi.  
Contact et RDV : www.stephaniedo.fr
- Office du Tourisme mobile : 
L’OT mobile stationne à 
Brou sur Chantereine 
le 4ème jeudi du mois,
de 10h30 à 12h30, 
derrière la mairie (côté 
parc). Prochaines dates : 
22 juilet, 22 septembre  
(pas d’OT Mobile en août). Plus d’infos sur le site 
www.tourisme-pvm.fr - Tél. 01 64 21 27 99. 

 résuLtats éLections   
 régionaLes 
 et départeMentaLes 
Les résultats (sur Brou)
des élections régionales et 
départementales (20 et 27 juin), 
sont visibles sur le site de la Ville :
www.brousurchantereine.info
Résultats complets sur tout le territoire français 
et outre-mer sur le site www.interieur.gouv.fr

  DON DU SANG
 Les réserves de sang  
 sont trop faibles !
La prochaine collecte de 
sang sur Brou se fera
salle JB Clément (parc de 
la mairie) le jeudi 29 juillet, 
de 14h30 à 19h30.
L’établissement français du sang (EFS) appelle 
à une mobilisation massive, dès à présent et 
durant tout l’été. Les besoins de sang sont 
actuellement très élevés dans les hôpitaux,
bien plus hauts qu’à la même période les
autres années, du fait de reprogrammations 
d’interventions chirurgicales décalées 
cause de la Covid. Toutes les mesures de
précaution sont bien évidemment mises en 
oeuvre sur les collectes de sang.
Les personnes ayant présenté des symptômes 
de Covid doivent attendre 14 jours après 
disparition des symptômes pour donner leur 
sang. Il est possible de donner son sang après 
une injection de vaccin contre la Covid-19, sans 
aucun délai d’ajournement à respecter.
Pour savoir où donner et où prendre rendez-
vous, connectez-vous sur dondesang.efs.sante.fr 
ou sur l’appli  Don de sang.

  INFO vÉLO ÉLECTRIqUE
Si vous achetez un vélo à 
assistance électrique, vous 
pouvez, sous conditions, bénéfi-
cier d’une aide de l’État, appelée 
bonus vélo à assistance élec-
trique (jusqu’à 200 € maximum). 
Le vélo doit être neuf et ne pas utiliser de batterie 
au plomb. Pour obtenir ce bonus vélo, vous 
devez remplir les conditions suivantes : être 
majeur et domicilié en France /avoir un revenu 
fiscal de référence par part inférieur ou égal à 
13.489 € /avoir bénéficié d’une aide ayant le 
même objet attribuée par votre collectivité 
territoriale ou votre groupement de collectivités 
territoriales.
Face aux difficultés financières qu’elle rencontre, 
la mairie n’attribue pas d’aide complémentaire, 
mais elle peut néanmoins fournir une attestation 
de non-versement de cette aide aux personnes 
à qui il serait demandé un justificatif de ce type 
(comme la Région Île-de-France qui peut 
attribuer une prime pouvant aller jusqu’à 500 €). 
Pour tout savoir sur le bonus vélo électrique :
www.economie.gouv.fr/particuliers/prime-velo-
electrique

Restez informés 
avec la Newsletter
Recevez par mail 
les évènements 
à venir et les actua-
lités importantes 
à retenir, en vous 
inscrivant à la Newsletter de la Ville.

RDV sur le site www.brousurchantereine.info 
et cliquez sur le bouton “S’abonner”, en haut 
à droite de la page d’accueil.

L es personnes âgées de + 65 ans 
 ou en situation de handicap sont 

invitées à se faire connaître auprès  
du service social de la mairie. Vous 
serez ainsi contacté en cas de vagues 
de fortes chaleurs, et, si nécessaire,la 
mairie pourra faire intervenir des 
équipes pour vous venir en aide.
Les bons réflexes à adopter 
en cas de fortes chaleurs :  
boire régulièrement sans attendre 
d’avoir soif, se mouiller le corps  
plusieurs fois par jour, éviter de sortir 
aux heures les plus chaudes, ne pas 
boire d’alcool... Et surtout, ne pas 
hésiter à demander de l’aide en cas 
de besoin !
renseignements en mairie :  
01 64 26 66 66
social@brousurchantereine.fr

services de garde
pHarMacies
(le jour et la nuit)
Téléphoner au Commissariat de police
de Chelles : 01 60 93 20 00
Pour trouver une pharmacie ouverte en 
Île-de-France : monpharmacien-idf.fr

Médecins de garde
(le jour et la nuit)
Téléphoner au Commissariat 
de police de Chelles : 01 60 93 20 00 
ou à SOS Médecins : 0825 567 700

nuMéros d’urgence
Police : 17 ou 01 60 93 20 00
Pompiers : 18   - SAMU : 15
Hébergement d’urgence : 115
Urgences dentaires : 01 84 20 20 80 
SOS Vétérinaires : 0892 68 99 33

En Bref
Plan

Canicule
2021

Ne restez pas isolés
Passez un été en toute sérénité !



3
 MAGAZINE MUNICIPAL - AU fIL dE BroU - N°2 - Juillet-Août-Septembre 2021

sommaire Édito
«

»

Chers Breuilloises et Breuillois,

L ’été est là et nous retrouvons un peu de vie sociale, sorties, repas 

 entre amis ou au restaurant, visites au musée, sont à nouveau autorisés. 

 Nous apprécions tous ce retour à la vie “normale” qui nous a tant 

manqué pendant ces derniers mois. 

Malgré tout, nous devons continuer à rester vigilants en adoptant les gestes 

barrières quand cela est nécessaire et en optant pour la vaccination comme 

déjà 35 millions de personnes en France. 

Les élections régionales et départementales se sont déroulées dans de bonnes 

conditions, mais la participation n’était pas au rendez-vous, ce qui affaiblit la 

démocratie. Ces deux instances qui paraissent lointaines pour beaucoup de 

citoyens ont un rôle essentiel et incontournable pour la vie de la commune afin 

de financer nos projets locaux.

Un an déjà que nous sommes élus, mais les contraintes sanitaires ne nous ont 

pas permis de pouvoir organiser des rencontres, hormis le “Festival vert” qui fut 

un beau succès et que nous espérons renouveler l’année prochaine.

Depuis le 15 juin, le public peut à nouveau poser des questions à la fin du 

conseil municipal et nous organiserons dès la rentrée des réunions publiques 

pour débattre sur les nombreuses problématiques de la ville.

Les derniers épisodes orageux n’ont pas épargné notre commune et nous 

sommes, avec la communauté d’agglomération, en train de faire un bilan sur 

le terrain de la situation afin de trouver des pistes de travail (voir article page 4).  

En attendant nous espérons vous voir nombreux lors du pique-nique citoyen 

organisé pour le mercredi 14 juillet dans le parc de la mairie, ainsi qu’au 

spectacle du samedi 17 juillet.

Nous vous donnons également rendez-vous dès la rentrée pour le forum des 

associations et la brocante le dimanche 5 septembre.

Vos élus s’associent à moi pour vous souhaiter le meilleur cet été. Prenez soin de 

vous et soyez assurés de notre entier dévouement.

Votre Maire

Stéphanie Barnier

Mairie, 3, rue Carnot 
77177 - Brou sur Chantereine
Site : www.brousurchantereine.info
Courriel : mairie.brou77@wanadoo.fr
Directrice de la publication :
Stéphanie Barnier
Rédaction, Photos, Maquette :
Service Communication - 01 64 26 66 69
Imprimerie : Les Presses Du Lion 
12 Allée Lech Walesa, 77185 Lognes

Au fil de Brou Magazine municipal
de Brou sur Chantereine  Mme la maire ou l’un.e de ses adjoints.es assure

une permanence, le samedi, de 9h à midi, en mairie 
sur rendez-vous (tél. 01 64 26 66 66)  

Calendrier des permanences visible sur le site de la Ville :  
www.brousurchantereine.info 

Attention ! La mairie sera fermée les samedis 17, 24, 31 juillet,  
7 et 14 août. Aucune permanence ne sera assurée ces jours-là.

Création de 51 places de stationnement 
avenue de la République (p. 12)

à propos... ...............................................4

Les Échos ........................................ 5 à 7

Économie locale...................................8

Conseil municipal ..............................9

Enfance-Jeunesse......................10-11

Travaux-Urbanisme..........................12

Citoyenneté...........................................13

Portrait .....................................................14

Associations - État civil
Libre Expression ............................... 15

Agenda.....................................................16



4
 MAGAZINE MUNICIPAL - AU fIL dE BroU - N°2 - Juillet-Août-Septembre 2021

Suite à la publication sur notre site Internet du compte rendu du 
conseil municipal du 15 juin 2021, vous avez été plusieurs à nous faire 

part de votre étonnement, et notamment les parents d’élèves élus de 
l’école Romain Rolland (dans un email en date du 22 juin 2021) qui 
émettent des doutes sur la situation financière catastrophique de la ville.  
Malheureusement, celle-ci est bien réelle et afin de lever toute ambiguï-
té en tant que maire-a djointe aux finances et aux marchés publics, je 
tenais à vous apporter des précisions utiles et relatives aux probléma-
tiques budgétaires de notre commune. Ces éléments d’analyses ont été 
confirmés et validés par :
– les trois formateurs financiers qui sont intervenus sur la commune,
– le directeur financier de la communauté de Paris-Vallée de la Marne 
qui nous apporte son concours, 
– Monsieur le sous-préfet lors de sa visite,
– Madame la trésorière principale de Chelles lors de notre réunion et  
via la transmission de deux documents d’analyse financière 
• Un premier document actant une situation financière très fragile et  
annonçant que la commune devait impérativement maîtriser ses  
dépenses de fonctionnement en réduisant les dépenses de person-
nel et en dynamisant ses produits de fonctionnement afin de renouer 
avec l’autofinancement et de faire une pause nécessaire en matière de  
dépenses d’investissement. 
• Un second document confirmant que la commune a connu une 
dégradation de ses comptes sur les exercices 2018 et 2019 et que les 
comptes 2020 tendent à confirmer un redressement dû aux efforts fait 
par la nouvelle municipalité.
Je souhaite aussi vous faire part des éléments qui ont été apportés aux 
membres de l’opposition, lors du conseil municipal du 15 juin 2021. Cette 
situation financière semblait avoir été comprise par l’opposition, suite à 
l’acquiescement de M. Betoulle. Ainsi les 1.317.439 € constatés au Compte 
Administratif de 2020 se répartissent de la manière suivante : 
• 942.860 € concerne le résultat de la section d’investissement 
• 374.581 € concerne le résultat de la session de fonctionnement
Conformément à la réglementation budgétaire et comptable de la M 14, 
ces résultats sont totalement indépendants. La section d’investissement 
ne peut pas servir à compenser la section de fonctionnement et vice 
versa. En effet, le résultat constaté en section d’investissement s’explique 
par une recette exceptionnelle de la taxe d’aménagement (taxe pour 
la construction ou l’aménagement d’un programme immobilier) versée 
en fin d’année. Cette taxe exceptionnelle provient d’un rattrapage réa-
lisé par les services fiscaux suite à une erreur observée sur le taux de la 
taxe d’aménagement appliqué à la commune au cours des 5 dernières 

années (par délibération numéro AG/D/2015/0564 du 14 octobre 2015), 
le taux voté pour la taxe d’aménagement était de 12 % sur la zone UA 
du plan local d’urbanisme, alors que les services fiscaux continuaient à 
appliquer un taux de 4 %. Cette recette modifiée, non prise en compte 
ne sera perçue qu’une fois en 2020. Elle ne constitue en aucun cas une 
recette récurrente pour la commune. 
Une partie de ce résultat exceptionnel a permis d’équilibrer le budget 
primitif 2021 et d’injecter exceptionnellement les fonds sur la section 
d’investissement. Effectivement, comme je vous l’ai déjà annoncé, la 
commune n’avait pas la possibilité d’inscrire des emprunts au regard de 
sa situation financière. Par ailleurs la non-consommation de la totalité 
des crédits 2019, lié à la crise sanitaire, et l’obligation pour la commune 
de reprendre par anticipation le résultat, nous a donné la possibilité, 
pour le budget 2021, d’équilibrer la section de fonctionnement. En effet, 
sans cette reprise anticipée, la commune aurait présenté un budget en 
déséquilibre dans la section de fonctionnement et aurait été déféré à la 
Cour Régionale des Comptes (CRC). 
Pour équilibrer son budget, la commune se voit obligée de maintenir, 
voire de baisser son niveau de dépenses de fonctionnement (notam-
ment la masse salariale bien trop importante sur notre commune qui 
ne bénéficie pas de zone d’activité et se trouve pénalisée par un faible 
tissu entrepreneurial impliquant un faible produit fiscal des entreprises) 
et de rechercher tant que possible des sources d’économie et de ratio-
nalisation car notre choix est de maintenir la pression fiscale à son 
taux actuel et de ne pas être dans l’obligation de vous appliquer une  
augmentation faramineuse, notamment de la taxe foncière, comme 
ont pu le subir les habitant-e-s des communes voisines. 
Vous comprendrez donc, au vu de tous ces éléments, que les choix  
politiques de votre municipalité ne sont orientés que par la nécessité de 
maintenir notre commune à flot afin de ne pas la laisser sombrer par une 
gestion aléatoire sans tenir compte de ses atouts et contraintes et surtout 
du pouvoir d’achat des Breuilloises et Breuillois. Nous restons disposés 
à vous recevoir sur rendez-vous en mairie afin de vous apporter toutes 
les explications que vous jugeriez nécessaires, comme nous l’avons déjà  
fait récemment pour la délégation composée de certains parents  
d’élèves qui ont souhaité être accompagnés de M. Moulan (tête de  
liste aux dernières élections municipales). Vous pouvez compter sur notre  
engagement sans faille et sur la réalisation d’une gestion rigoureuse et 
transparente dans l’intérêt de notre commune et de ses habitant-e-s.

Patricia Petit
Maire-adjointe chargée des finances et des marchés publics

S amedi 19 juin au soir, sont tombés en 40 minutes, 17,6 mm de pluie. 
 Ces précipitations  correspondent  à un orage d’intensité importante 

et ont provoqué des mises en charge des réseaux d’eaux pluviales et 
des réseaux d’eaux usées. Dès le début du week-end, le service assainis-
sement de Paris-Vallée de la Marne (PVM) ainsi que le délégataire Suez 
avaient  doublé les équipes pour permettre une meilleure surveillance du 
réseau d’eaux pluviales et des entrées d’eaux sur les bassins de régulation. 
Malheureusement, la violence de l’orage a entraîné par endroit une 
saturation des réseaux et certaines rues se sont transformées en tor-
rents, inondant les habitations, garages, caves, des locaux communaux, 
ainsi que l’hôpital privé et l’église… Par ailleurs , nous travaillons sur le 
dossier de reconnaissance de catastrophe naturelle. Nous vous tiendrons 
au courant au fur et à mesure des démarches en cours.
Ces orages violents risquent de devenir de plus en plus courants et nous 
sommes conscients que de nombreuses erreurs ont été faites dans le 

passé dont nous payons aujourd’hui les conséquences. Il faut donc agir à 
plusieurs niveaux . Le service de l’assainissement de PVM prend rdv avec 
les sinistrés qui se sont faits connaître (si tel n’est pas le cas, vous avez  
toujours la possibilité de contacter l’accueil de la mairie qui transmettra 
vos coordonnées à PVM) afin de faire un point sur le terrain. Quant à nous, 
nous avons déjà avancé sur la modification du PLU (plan local d’urba-
nisme) afin de prendre en compte les problèmes de ruissellement et d’y  
adapter les prochaines constructions. Nous sommes aidés par un cabi-
net et l’association “Marne Vive” qui gère les problématiques de l’eau. 
En tant que maire, j’ai alerté à nouveau le sous-préfet et demandé au 
promoteur E. Denis de revoir son projet rue Pasteur. Et dès que possible, 
nous organiserons une réunion avec les quartiers , pour mettre en place 
des mesures d’urgence avec des référents en cas de pluies orageuses.

Stéphanie Barnier
Maire 

à propos...

... de la situation budgétaire de la commune

... des inondations du samedi 19 juin

.................................................................
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Au-delà de l’hommage rendu aux 
victimes civils et militaires des 

guerres et événements qui ont mar-
qué l’Histoire de France et du monde, 
les cérémonies commémoratives 
ont pour finalité de perpétrer le 
devoir de mémoire aux jeunes 
générations. Élus, représentants 
d’anciens combattants, déportés  
et  résistants, mais aussi simples 
citoyens se sont ainsi rassemblés 
devant le monument aux morts 
pour célébrer le 25 avril, la 
“Journée nationale du sou-
venir des victimes et des 
héros de  la déportation” (cl. 
1), le 8 mai pour célébrer “la 
victoire des alliés sur l’Alle-
magne nazie et la fin de la 
Seconde Guerre mondiale 
en Europe” (8 mai 1945) (2),  
le18 juin pour commémo-
rer “l’appel historique du général 
de Gaulle” à refuser la défaite et 
à poursuivre le combat contre 
l’ennemi allemand (18 juin 1940) (3). 
Sonnerie aux morts, minute de 
silence, allocutions en hommage 
aux victimes, dépôts de gerbes et 
hymne national ont ponctué ces 
trois journées du souvenir.

vente-dédicace - “vive l’inspection !”

Après deux reports dûs à la situation sanitaire, le livre de 
Gérard Bizet, “Vive l’inspection !” fera (espérons-le) 

l’objet d’une vente-dédicace le samedi 25 septembre, 
de 9h30 à midi, à la librairie Chant’ R.N. presse, 37 av. 
J. Jaurès. Il s’agit d’une courte pièce de théâtre dans le 
registre de Courteline. L’action se déroule dans la salle des 
maîtres d’une école élémentaire. Un regard humoristique 
sur le monde des enseignants et la hiérarchie de l’Éducation 

Inaugurant la 3ème édition du festival Par Has’ART (organisé par Paris 
Vallée de la Marne, du 29 juin au 8 juillet), le spectacle “Gadoue” de-

vait initialement être présenté dans le parc de la mairie. La météo plu-
vieuse en a décidé autrement et a contraint la Compagnie “Le jardin des 
délices” à se réfugier salle JB Clément. Les très nombreux spectateurs n’ont 
malheureusement pas pu tous être accueillis (mesures sanitaires oblige 
!) et certains ont dû suivre cet otiginal numéro de jonglage-barbouillage 
derrière les grandes baies vitrées.  Ça colle, ça glisse, ça tache... Gadoue, 
c’est le plaisir de la patouille, le frisson du défendu, la joie du pas correct !

Elle est née et vit à Brou depuis 27 ans, Pauline Giroux a publié récemment “Vivre pour un autre”, 
un livre qui retrace le difficile parcours de sa famille qui a dû s’occuper soudainement d’un de 
ses proches, victime d’un AVC ayant entraîné de lourdes séquelles (pertes de mémoires et 
d’autonomie, comportements incohérents...). 

Les échos
Un témoignage émouvant et instructif sur la difficulté de devenir aidant familial 

Pauline Giroux auteure de “vivre pour un autre”

Commémorations du souvenir 

Le livre “Vivre pour un autre”, aux 
éditions Lys bleu, est disponible à la 
librairie de Brou “Chant’RN Presse”, 
en commande dans toutes les librairies 
ou directement sur le site de la maison 
d’éditions. Prix : 11,60 e. Vous pouvez 
aussi contacter Pauline Giroux par mail : 
girouxpaulinemagaly@gmail.com 

.................................................................

................................

Construit en deux parties, ce récit retrace tout 
d’abord les sept années vécues auprès de son 

grand-père maternel, Fernand Montredon, depuis 
son AVC en mars 2013 jusqu’à son décès le 19 juillet 
2020. La seconde partie est un recueil de réflexions et 
de conseils pour pouvoir mieux affronter ce type de 
situation quand elle vous arrive sans prévenir.
« Je souhaitais transcrire par écrit tous les mo-
ments de bonheur et de tristesse partagés avec 
mon grand-père et ma famille, mais aussi les 
moments de colère et d’incompréhension ressen-
ties face à la lenteur des décisions médicales, par-
fois lourdes de conséquences. Je voulais rendre 
compte du manque de moyens humains et matériels 
constatés au sein des hôpitaux, des difficultés et des 
complications pour obtenir des aides auprès de l’ad-
ministration ». Un véritable parcours du combattant 
où Pauline Giroux souligne toute l’importance d’avoir 

une famille unie pour pouvoir faire face à un tel 
bouleversement. « On n’est pas prêt à devenir  aidant  
familial du jour au lendemain. Il faut consentir beaucoup  
de sacrifices dans sa vie personnelle et familiale. Mon 
grand-père a toujours été exemplaire tout au long de 
sa vie, rendant service à ses proches mais également 
à ses amis, ses collègues de la SNCF, ses voisins. C’était 
totalement inconcevable de laisser mon grand-père, 
et qui plus est, ma grand-mère comme ça ».
Une solidarité familiale essentielle, où “le relais” 
était passé sans souci de l’un à l’autre, permettant 
ainsi à chacun de pouvoir souffler un peu et ne pas 
craquer nerveusement au cours de ces sept années 
compliquées. « Soyez fiers de ce que vous  faîtes pour 
votre proche, mais n’oubliez pas de vivre » conclut 
avec philosophie Pauline Giroux.
Écrit dans un style clair et précis, les 107 pages de ce 
récit-témoignage se lisent avec beaucoup de plaisir. 

Les pieds au sec pour regarder gadoue

3

1

2
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Beau succès du premier Festival vert

Après une organisation rythmée par les différents 
protocoles sanitaires, le premier “Festival Vert” a 

pu avoir lieu le samedi 29 mai dans le parc de la mairie.
Cette manifestation s’est très bien déroulée.
Les nombreux visiteurs ont pu, sous un soleil radieux 
(commandé pour l’occasion) profiter de la multi-
tude d’animations proposées tout au long de la jour-
née. Petits et grands pouvaient passer d’un jeu de 
“chamboule tes habitudes” avec le SIETREM 1 (cl.1) à une initiation aux huiles essen-
tielles avec Fabrice le naturopathe (2), puis flâner au milieu des animaux  de la mini 
ferme Ticoa (3-4-5), échanger des plantations au Troc de plantes (6), participer au 
recyclage des bouchons au stand des “Bouchons d’espoir” (7), découvrir différentes 
associations (Amap 2 “Les paniers de Chantereine” (8), CDEB 3 (9)) et, pour les plus 
jeunes, se découvrir un talent pour la peinture lors de la réalisation d’une grande 
fresque murale sur la salle Aragon (10-11).
Des promeneurs ont sillonné le bois de Brou, accompagnés du club de randonnée 
pédestre (12) pendant que d’autres fabriquaient de petits savons avec “La luciole 
cosm’éthique” (13), jouaient au “Jeu de l’eau” au stand Veolia (14) ou admiraient 
les œuvres d’artistes amateurs réalisés sur des éléments naturels (courges, galets... 
(15-16)). On pouvait se restaurer en dégustant les délicieuses galettes et crêpes 
confectionnées par Magalie (17) et se laisser tenter par les savoureux miels du 
“Rucher de Francesco” (7).
à la pause-déjeuner, les professeurs et élèves du conservatoire de Paris-Vallée de 
la Marne ont enchanté nos oreilles en interprétant leur création musicale “Une flûte 
chante au fond des bois” (18-19). 
Le service culturel et la municpalité remercient les exposants et les Breuillois-ses pré-
sents. il ne reste plus qu’à développer ce Festival vert pour passer de nouveau un 
agréable moment l’année prochaine.

Sandra Allard
Conseillère municipale déléguée à l’environnement 

1 : Syndicat intercommunal pour l’enlèvement et le traitement des résidus ménagers.
2 : Association pour le maintien d’une agriculture paysanne
3 : Collectif de défense de l’environnement breuillois.
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Beauté Canine

Ouvert depuis le 22 avril, le salon de toilettage “Beauté 
Canine”  propose un large choix de prestations pour 

chiens et chats. Bain (uniquement pour les chiens) avec 
shampoing spécifique pour chaque type de poil, séchage 
manuel, soins d’hygiène, démêlage, coupe des ongles (pour 
le chien) et coupe des griffes (pour le chat), soins antiparasi-
taires, votre animal de compagnie sera chouchouté dans les 
mains de Véronique Di Mascio.
Titulaire d’un CAP métier de toilettage professionnel et d’une 
attestation de formation aux premiers secours canins-fé-
lins, Mme Di Mascio a effectué une reconversion profession-
nelle. « Avec mon mari, nous avons dirigé une grosse société 
d’ambulances à Chelles durant 25 ans. Un travail passionnant 
mais très usant. C’est pourquoi nous avons décidé de vendre 
notre société il y a quelques années afin de profiter un peu 
plus de notre vie privée. Je suis éleveuse de Bulldogs français 
depuis 2015 et c’est presque naturellement que j’ai souhaité 
m’orienter vers le toilettage de chiens et chats. Je recherchais 
un local à proximité de Chelles et j’ai trouvé mon bonheur à 
Brou, dans l’ancienne retoucherie ». 
Parfaitement équipé pour être aux petits soins de vos compa-
gnons à quatre pattes, vous trouverez aussi de nombreux produits et accessoires au sein du salon 
(laisses, colliers, shampoings, beaumes, parfums, coussins, gadgets, produits alimentaires 100% 
naturel...). Plusieurs formules tarifaires sont proposées pour répondre à vos attentes et une carte 
fidélité vous sera remise pour obtenir divers avantages lors de vos futures visites. 

O’ Délice du poulet

Vous aimez le poulet grillé au barbecue ? Alors vous 
adorerez déguster le poulet braisé au charbon de bois 

(churrasqueira) proposé par le Food Truck “O’ Délice du 
poulet”. Depuis début mai, Yahaya (le cuistot) est présent 
deux fois par semaine à Brou (mercredi et dimanche) pour  
vous proposer des demi-poulets ou poulets entiers. Vous 
aurez le choix entre l’une de ses quatre sauces-maison  
(sucrée-salée/verte/mi-pimentée/pimentée) pour arroser 
ses appétissantes grillades dorées à point. Vous pourrez les 
accompagner d’un riz tieb (spécialité africaine) et vous 
laisser tenter par un délicieux tiramisu-maison en dessert.
Les tarifs sont dégressifs selon la quantité commandée 
(4,50 n le demi-poulet, 8 n le poulet entier, 15 n les 2 poulets 
et 22 n les 3 poulets. Une formule à 10 n comprend un demi-
poulet, un riz tieb et une boisson soft (non alcoolisée).

Ouverture de deux nouveaux commerces

Beauté Canine :
54 bis av. de la République
Ouvert du mardi au samedi

9h-18h (9h-16h le samedi)
Tél.  01 60 05 67 24

Facebook : beautecanine77

O’Délice du poulet : Food truck stationné avenue
de la République (en face du garage automobile) 
mercredi et dimanche, 17h-21h. Tél.  06 95 37 64 87

Retrouvez l’ensemble de nos commerçants et artisans 

sur le site de la ville : www.brousurchantereine.info
(Rubrique Découvrir la ville / Commerces-Artisans-Entreprises)

Et n’oubliez pas le marché le samedi matin !

.................................................................

Faire vivre l’économie locale, c’est vital !
Soutenons nos commerçants et artisans de proximité !

économie locale
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• Adoption du compte de gestion 
et du compte administratif 2020
Le Conseil Municipal doit voter le compte administratif au plus tard le 30 
juin de l’année suivant l’exercice budgétaire précédent. Le compte de 
gestion est établi par le trésorier avant le 1er juin et doit être en concor-
dance avec le compte administratif. Le Conseil Municipal a adopté le 
compte administratif 2020 qui présente les résultats suivants :
• Section de Fonctionnement : excédent de 942.858.61 €
• Section d’Investissement : excédent de 374.580.90 €
Soit un excédent global de clôture de 1.317.439.51 €

• Modification du règlement intérieur
du Service Enfance/Jeunesse/Éducation
Après examen en commission Petite-enfance/Enfance/Jeunesse et après 
consultations des parents d’élèves, le conseil municipal a adopté le 15 juin 
2021 le nouveau règlement intérieur du Service Enfance/Jeunesse/Éduca-
tion. Il sera appliqué dès la rentrée scolaire 2021/2022. Il est consultable 
sur le site de la Ville (rubrique Services aux habitants / Enfance-Jeunesse).  

• Tarifs des prestations 2021/2022
du Service Enfance/jeunesse
Les tarifs du Service Enfance/Jeunesse, applicables à compter de la 
rentrée 2021/2022, sont la déclinaison du nouveau règlement intérieur. 
Celui-ci prévoyant des préinscriptions sur tous les temps d’accueil, il a été 
fixé des tarifs de pénalités en cas de retard. La municipalité a souhaité fixer 
des sommes qui restent symboliques, de 30 à 50 centimes selon la prestation, 
ceci afin de pouvoir anticiper les besoins en animateur et respecter le taux 
d’encadrement. Parmi les autres modifications de tarifs à retenir : création d’un 
tarif petit-déjeuner à 0,40 € et baisse des tarifs d’accueil du matin de 0,20 € / 
Application d’un tarif symbolique de 10 €/an pour l’accueil des jeunes au 
club ado, pour le soir. L’ensemble des tarifs 2021/2022 est consultable sur 
le site de la Ville (rubrique Services aux habitants / Enfance-Jeunesse).

• Nouvelle sectorisation des groupes scolaires
à compter de la rentrée scolaire 2021/2022
Considérant la fusion des écoles maternelles S. Demetz et D. Casanova 
à la rentrée scolaire 2021/2022, la municipalité a décidé de modifier la 
carte scolaire de la commune. Celle-ci est consultable sur le site de la Ville 
(rubrique Services aux habitants / Vie scolaire / Inscriptions à l’école et 
au collège). 

• Déclaration obligatoire de mise en location
d’un logement sur Brou, à compter du 17 juin 2021

La déclaration de mise en location (DML)  
s’applique à tous les propriétaires souhaitant 
mettre en location une résidence principale sur 
une longue durée. Sept villes de Paris - Vallée de 
la Marne (PVM) sont déjà concernées par cette 
mesure depuis le 1er octobre 2020. Souhaitant 
avoir une meilleure connaissance du parc de 
logements locatifs privés sur son territoire, la 
Ville a décidé d’intégrer ce dispositif. Depuis 
le 17 juin 2021, la DML s’applique donc sur le 
territoire de Brou à tous les propriétaires privés 
souhaitant mettre en location un logement au 
titre de résidence principale. La DML est à retirer 
et à déposer auprès de la mairie concernée par 

le logement loué. C’est une première étape avant la mise en place, dans les 
prochaines années, d’un “permis de louer” à l’échelle de l’Agglomération. 

• Passage d’un taux à 40% de l’exonération sur deux ans
de la taxe foncière sur les nouvelles propriétés bâties.  
Sur la commune de 
Brou sur Chantereine, 
il y a de nombreux  
chantiers de construction 
d’habitation en cours.
Cet apport important 
en futurs habitants va 
nécessiter des inves-
tissements en matière 
d’infrastructures. 
L’exonération totale de 
la taxe foncière sur 
les propriétés bâties durant les deux années qui suivent celle de leur  
achèvement est un manque à gagner en recettes pour les investissements 
 futurs, nécessaires aux  administrés. C’est pourquoi  le conseil municipal  
a décidé de limiter l’exonération prévue à 40 % de la base imposable, pour  
la part qui lui revient, durant deux ans sur les propriétés bâties en faveur 
des constructions nouvelles, additions de construction, reconstructions, et 
conversions de bâtiments ruraux en logements. Cela concernera les 
immeubles à usage d’habitation achevés à compter du 1er janvier 2022.

• Convention Fonds de Solidarité Logement
avec le Département de Seine-et-Marne pour 2021
Le Fonds de Solidarité Logement (FSL) intervient auprès des ménages en 
difficulté sous la forme d’aides financières individuelles pour l’accès ou le 
maintien dans le logement, tant dans le parc privé que public. Il intervient 
également pour le paiement de factures liées aux consommations de fluides
et d’énergie, que l’occupant soit locataire ou propriétaire. En 2020, 18 
familles Breuilloises ont bénéficié du FSL. Une convention avec le Départe-
ment de Seine-et-Marne est conclue pour l’année 2021. La contribution de 
la commune au FSL est fixée à 1.335 €, soit 0,30 € par habitant, sur la base 
de 4.449 habitants.

• Contrat de Relance et de Transition
Écologique du territoire de l’agglomération
Le Contrat de Relance et de Transition Ecologique (CRTE) répond à une triple 
ambition : transition écologique, développement économique et cohésion 
territoriale. La Communauté d’Agglomération constitue le guichet unique 
pour l’élaboration du CRTE du territoire de l’agglomération. La Commune 
de Brou soumet ainsi 14 projets dans le cadre du CRTE (réhabilitation, réno-
vation énergétique et mise en conformité de bâtiments communaux, création 
d’un espace naturel protégé autour du ru de Chantereine...).

 Les séances du conseil municipal sont ouvertes au public, 
dans le respect des mesures sanitaires en vigueur. Les projets 
de délibérations sont vidéo-projetés sur le mur de la salle. 
La parole est donnée au public en fin de séance.

séances des 5 mai, 15 juin et 1er juillet 2021 

è Les comptes rendus succincts des séances du conseil  
municipal sont visibles et téléchargeables sur le site de la Ville : 

www.brousurchantereine.info
(rubrique Votre mairie /Comptes rendus séances)     

Conseil municipal
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L es familles dont les enfants bénéficient des 
 prestations du service municipal enfance-jeunesse 

(accueil périscolaire, restaurant scolaire, accueil de 
loisirs, étude surveillée) vont pouvoir bientôt profiter 
d’un nouveau portail de services en ligne, acces-
sible 24h/24 et 7j/7. Cet espace permettra un accès à 
toutes les formalités concernant les activités de loisirs  

et les démarches administratives liées aux prestations   
“Enfance-Jeunesse”. Il suffira simplement aux familles 
de créer leur “Compte Citoyen” en quelques clics ! 
En saisissant leurs identifiant et mot de passe reçus par 
courriel, elles pourront accéder à leur tableau de bord. 
Un lien vers ce portail sera accessible depuis le site 
de la Ville. Encore un peu de patience... 

L a Ville s’associe au “programme national de prévention pour un bon usage d’Internet”. 
 Les agents de la Police Municipale sont venus à la rencontre des classes de CM2 des écoles 

J. Jaurès et R. Rolland. Dialogue en direct dans la classe, remise d’un petit livret explicatif et 
questionnaire sous forme de quizz ont permis d’éclairer les enfants sur les règles élémentaires de 

vigilance, de civilité et de responsabilité quand 
on “surfe” sur le web. Choix du mot de passe ou 
de l’adresse mail, rencontres virtuelles, achats 
en ligne, cyber-harcèlement, respect de la vie 
privée... Autant de conseils préventifs pour 
que les enfants puissent accéder au meilleur 
d’Internet en toute sécurité. Un permis auquel 
sont étroitement associés les parents qui, à 
travers le livret remis aux enfants, pourront 
trouver réponse à toutes leurs interrogations et 
accompagner au mieux leur(s) enfant(s) pour 
une bonne utilisation d’Internet.

Les CM2 ont passé avec succès leur

Mme Stéphanie Barnier, maire (cl.1) et Mme Perrine Hardy, adjointe au maire chargée de la petite-enfance /
enfance /Jeunesse (cl.2) ont remis fin juin leur Permis Internet aux élèves de CM2 de l’école R. Rolland et aux 
élèves de CM2 de l’école J. Jaurès.

1

1

234

.................................................................

.................................................................

Création d’un “Portail familles” 

Remise des ouvrages scolaires de fin d’année 

“Mon tout premier Atlas du Monde” pour les enfants de Grande section des écoles  
maternelles, “La 6ème. Tout pour réussir son année scolaire” pour les élèves de CM2, 

tels sont les deux ouvrages qui ont été offerts par la municipalité aux enfants scolarisés 
dans la commune. Les 1er et 2 juillet, Mme Stéphanie Barnier, maire, et d’autres élus 
municipaux (Mme Glodeau, MM Denoyelle et Prod’Homme) ont procédé à la distribution 
des livres, qui marque le passage des élèves en cycle supérieur. Il fut aussi offert à chaque 
élève un sachet de friandises et un jus de fruit. 
École S. Demetz (cl.1) - École D. Casanova (2) - École R. Rolland (3) - École J. Jaurès (4) 

2
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Mis en sommeil depuis la première vague de confinement, en mars 2020, le 
potager, situé à proximité l’accueil de loisirs “Le cèdre bleu”, a  repris du service 

depuis la mi-avril. Un “projet potager” a été mis en place entre la Ville et les écoles 
élémentaires, permettant ainsi aux écoliers, mais aussi aux enfants qui fréquentent 
l’accueil de loisirs, de s’initier aux joies de la culture des plantes potagères.
Sous la conduite et les conseils d’Arnaud et Sébastien, du service enfance-jeunesse, 
nos jeunes agriculteurs en herbe apprennent à planter, désherber, entretenir et arroser  
salades, radis, tomates, courgettes, potiron, fraises, framboises, plantes aromatiques, etc. 
Une activité très appréciée de nos jeunes écoliers.
Les écoles entretiennent aussi un coin potager dont profitent plus particulièrement les 
classes du Cours Préparatoire (CP). Une fois arrivés à maturité, les légumes et fruits sont 
alors partagés et dégustés sur place par nos jeunes jardiniers ou en famille à la maison.

Elles auraient dû être exposées lors du Festival BD “Kidibulle”qui devait se tenir le dimanche 6 juin à 
l’école S. Demetz, mais les mesures sanitaires alors en vigueur n’ont malheureusement pas permis la 

tenue de cette manifestation. Pas question pour autant de frustrer les élèves du CE1 J. Jaurès et ceux du 
CM2 R. Rolland qui ont appris à réaliser des planches BD au cours des quatre ateliers qu’ils ont pu suivre 
sous la conduite de deux auteurs de BD, Sef et Niro (cliché ci-dessous) C’est pourquoi il a été proposé 
aux deux écoles de réaliser des planches plastifiées en grand format (40 x 60 cm) et de les exposer 
à proximité de l’entrée des deux écoles. Les élèves, les parents mais aussi les passants peuvent ainsi 
admirer le travail réalisé par nos jeunes apprentis dessinateurs.
En attendant (nous l’espérons) l’organisation en mars 2022 du prochain Festival BD, une rencontre sur le 
thème “De la BD au cinéma” sera organisée le dimanche 17 octobre après-midi salle JB Clément, 
suivie d’une séance dédicaces en présence de quelques auteurs de BD. Une information plus détaillée 
sera indiquée dans le prochain magazine municipal, sur le site et la page Facebook de la Ville.

Après 32 ans de bons et loyaux services 
effectués au sein de la mairie, Joëlle Turpin 

va pouvoir profiter d’une retraite bien méritée. 
C’est en novembre 1989 qu’elle a été embau-
chée par René Ménard, maire, pour occuper 
le poste de directrice des centres de loisirs. 
En 1992, elle prendra la direction du Service 
Enfance-Jeunesse. Faisant toujours preuve d’un 
investissement total au service de la collectivité, 
nous lui souhaitons de profiter au mieux de 
cette nouvelle vie qui s’ouvre devant elle. 

Les planches BD sont exposées Bonne retraite Joëlle

Les potagers ont la cote auprès des écoliers  
Savez-vous planter... à la mode de chez nous

Sous la conduite 
d’Arnaud, les élèves de 
la classe CE2 J. Jaurès 
sont en pleine activité 

plantation et désherbage 
sur le potager situé à 

proximité du Cèdre bleu. 
Six classes de l’école 

participent au 
potager partagé.  

L’école R. Rolland a 
préféré attendre la 

rentrée prochaine pour 
s’associer à ce projet

Ils sont particulièrement fiers de leur potager, les élèves de CP de l’école R. Rolland (cl.1) et les élèves 
de CP de l’école J. Jaurès (cl. 2). Les carrés ont été confectionnés à base de bois de récupération 
(palettes) par Jérôme Chappuy, agent du Centre Technique Municipal.

Enfance-Jeunesse

1 2

.................................................................

Remise des ouvrages scolaires de fin d’année 
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 Aménagement de 51 places de
parking avenue de la République

Afin de développer le parc de stationnement à 
proximité du marché, de l’école S. Demetz et 

du centre-ville, la Ville a fait aménager 
51 places de parking sur l’avenue de  

la République. Des emplacements 
spécifiques pour vélos et motos y seront créés. 

Cet aménagement a nécessité l’arrachage de 
nombreux buissons. Une nouvelle végération 

ornementale sera plantée à la suite des travaux. 
à noter : la partie de la rue G. Clémenceau  

située devant l’école S. Demetz sera placée en 
zone réglementée à la prochaine rentrée scolaire.

Les gros nids de poule de la rue Pasteur 
ont été comblés à la mi-juin. afin de sécuriser 

la chaussée sur toute sa longueur.

Les agents communaux chargés 
des espaces verts ont paré les 

jardinières situées devant la mairie 
de jolies fleurs d’été. On peut mal-

heureusement déplorer que certains 
individus mal intentionnés n’hésitent 
pas régulièrement à voler quelques 

plants de-ci de-là. Une pancarte 
“préventive” a même été installée 

sur le chalet afin d’appeler chacun 
au respect de cet espace. 

Schéma d’aménagement des parkings sur l’avenue de la République 

Travaux-Urbanisme

Avenue de la République

Marché
Stop

Rue du marché Rue du Mal Joffre

Regards sur les travaux récents

 Installation d’un banc et de
supports vélos à l’entrée du marché

 Réfection partielle de  
la chaussée rue Pasteur

 Fleurissement des
 abords de la mairie
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Citoyenneté
consultation publique concernant la circulation autour du marché et la rue 
du docteur schweitzer : le point sur les réponses collectées et les décisions prises

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Les jardins partagés (communautaires, associatifs ou collectifs), sont des jardins 
ruraux ou urbains gérés en commun par un groupe d’habitants sous une forme 
associative (terrain à partager).  
Les jardins familiaux (ouvriers) sont des parcelles de terrain mises à disposition 
des habitants par les municipalités, gérées par des associations (terrain divisé en 
parcelles).  
 
1. Par quel type de jardin seriez-vous le plus intéressé(e)? 
 
 
 
2. Où résidez-vous à Brou-sur-Chantereine (dans quel quartier)? 
 
 
 
 
3. Vous résidez dans :   
 

oUne maison avec jardin 
oUne maison sans jardin 
oUn appartement avec terrasse ou balcon  
oUn appartement sans espace extérieur  
oUn autre type de résidence :  
 
 

Il est proposé d’installer des 
jardins partagés où les Breuilloises 
et les Breuillois pourront cultiver 
ensemble, partager leur savoir- faire 
et de bons moments. 
Pour organiser cela au mieux nous 
avons besoin de votre avis sur les 
questions suivantes : 

 
 
4. Comment percevez-vous ces concepts de jardins (plusieurs réponses 

possibles): 
oEspace de cohésion sociale 
o Espace de jardinage 
o Espace de production de fruits/légumes 
oEspace de loisir 
oEspace de partage et d’apprentissage de la nature  
oAutre :  
 
 
5. Si votre préférence se porte sur le concept des jardins familiaux, quelle surface 

souhaiteriez-vous exploiter? 
 
 
 
6. Seriez-vous d’accord pour occuper un rôle à responsabilité dans l’association 

qui sera créée pour gérer ces jardins? 
oOui, cela m’intéresse             oNon, je ne suis pas interessé(e). 
 
7. A combien estimeriez-vous la cotisation annuelle que vous devrez verser à 

cette association pour l’organisation matérielle? 
 
 
 
 
8. Avez-vous des remarques, des idées ?   
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                                                                 
                                                             
 
 
 

 
Ville de Brou sur Chantereine 

 
 
Vous pouvez retourner le formulaire jusqu’au 15 septembre 2021 
à l’accueil de la mairie ou par mail : mairie@brousurchantereine.fr 
 
 
                brousurchantereine.info                     villebrousurchantereine  

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Suite à quelques sollicitations, notamment lors de la distribution de gel hydro alcoo-
lique les jours de marché, nous avons été interpellés à propos de la circulation de 

la rue du Docteur Schweitzer. En effet, l’inversion du sens de circulation avait été appli-
quée en mars 2020, sans aucune consultation de la population et sans information 
préalable. Les consignes sanitaires ne nous ayant pas permis d’organiser de réunions 
publiques, nous avons décidé de lancer un questionnaire que nous avons distribué au 
marché, dans le quartier concerné et apposé dans les panneaux prévus à cet effet. 
Nous avions promis ce type de consultation lors de nos engagements de campagne.

voici les résultats de cette consultation publique : 
1 : La rue Schweitzer dans les 2 sens : 
OUI : 52,2% / NON : 47,8%
2 : Utiliser le marché comme rond-point : 
OUI : 56,5% / NON : 41,3% / PAS d’AvIS : 2,3%
3 : Faire qu’une partie de la rue Schweitzer soit à sens unique :
OUI : 52,2% / NON : 47,8%
4 : Rebaptiser ce tronçon de rue : Rue Simone veil (nom cité 17 fois)

Bien que la participation soit faible, phénomène certainement dû au contexte 
sanitaire et à la nouveauté du procédé dans notre commune, nous allons pouvoir 
réorganiser la circulation dans ce quartier de manière à faire ralentir les véhicules et 
faciliter l’accès au parking Pierre Sémard. Ci-contre, le nouveau plan de circulation 
qui sera appliqué à compter du 16 août 2021.
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Au fil de Brou :  Vous aviez participé, en 2017, sur M6, à La Nouvelle Star 
où vous aviez séduit les membres du jury, avec votre interprétation sin-
gulière du morceau “Pitbull” de Booba. Vous avez de nouveau été sélec-
tionné en mars 2021 pour The Voice sur TF1. Qu’est-ce qui vous a amené 
à tenter votre chance dans ces émissions ouvertes aux jeunes chanteurs-
ses de talent ? 

Silvio Ilardo: C’est TF1 qui m’a contacté en novembre 2020 pour faire 
partie de la trentaine de candidats-tes sélectionnés pour l’émission “The 
Voice” 2021. Je n’avais rien envoyé mais ils m’avaient repéré à travers 
mes prestations diffusées sur le web. Cette proposition tombait bien car 
c’était en pleine période de fermeture des salles de concerts à cause du 
Covid. Ça me donnait la possibilité de retrouver la scène et de faire décou-
vrir ma facette de chanteur à des millions de téléspectateurs. J’ai vraiment 
eu un bon feeling avec Florent Pagny qui m’a pris dans son équipe suite à 
ma première audition à l’aveugle (3 des 4 membres du jury ont retourné 
leur fauteuil pour valider sa sélection pour la prochaine épreuve).

Passer des auditions devant des stars du show biz, pouvoir chanter 
accompagné de musiciens professionnels de haut niveau, se confronter 
au public, cela doit être une expérience incroyable ?

Oui, c’est une expérience de dingue ! Il faut quand-même rappeler 
que la très grande majorité des candidats-tes ne sont pas du métier, et 
pouvoir disposer de telles conditions pour chanter sur scène, c’est 
quelque chose  d’incroyable. Les musiciens sont le top du top profession-
nel, les techniciens son et lumière sont au petit soin pour vous. On dispose 
de la “grosse artillerie” mise à notre disposition par TF1, afin que chaque 
chanteur et chanteuse se sente bien et éprouve le moins de stress possible. 

La belle aventure s’est arrêtée le samedi 24 avril. Pas trop déçu de ne pas 
avoir été au-delà de la 3ème émission ?

Je savoure surtout la chance d’avoir été qualifié jusque là. Pour la 
séance des “KO” (4 candidats sur 8 sont éliminés dans chacune des 4 
équipes), j’ai choisi d’interpréter une chanson engagée, “J’accuse” de 

Damien Saez. Les paroles 
correspondent bien à 
ma vision de la vie, au 
rejet de cette société ca-
pitaliste, de consomma-
tion forcenée, qui nous 
abrutit et qui détruit  notre 
planète. C’était une prise 
de risque assumée, et ac-
ceptée par la production 
de TF1, même si mon pas-
sage a été diffusé après 
23h... Je voulais préparer 
une chorégraphie mais, 
manque de chance, je 
me suis fait une grosse 
entorse à la cheville 
gauche lors des répé-
titions. C’est donc aidé 
d’une béquille que je me 

suis produit sur scène. 
Je n’ai pas été élimi-
né pour mon interpré-
tation, saluée par tout 
le jury pour sa force 
et sa sincérité, mais 
comme me l’a dit 
amicalement Florent 
Pagny : « Je préfère te 
laisser libre pour que 
tu puisses t’exprimer 
pleinement dans ta 
musique ». Une façon 
polie aussi de me  
faire comprendre 
que dans “The 
Voice”, on recherche 
de bons interprètes qui n’affichent pas ouvertement leurs 
opinions. Je ne regrette rien etremercie sincèrement TF1 et les membres 
du jury de m’avoir permis de vivre une si belle expérience !  

Vous avez passé une grande partie de votre jeunesse à Brou. Est-ce que 
ces années breuilloises ont influé votre parcours, vos choix de vie ? 

J’ai fait une partie de ma scolarité à Brou (du CM2 à la 3ème). J’ai suivi des 
cours de danse dès l’âge de 7 ans et me suis passionné assez vite pour 
la danse latino-américaine en couple. Je remercie la municipalité de 
m’avoir permis durant trois ans de bénéficier de la salle Chanteclair pour 
pouvoir m’entraîner avec ma partenaire de danse. Jusqu’à l’âge de 
20 ans, j’ai beaucoup voyagé à travers l’Europe pour danser sur scène. 
C’est durant ces longs voyages que j’ai commencé à m’orienter vers 
la musique, à apprendre la guitare de façon autodidacte, à écrire des 
chansons. L’éloignement à répétition de ma famille et de mes amis m’a 
convaincu d’arrêter la danse à haut niveau après mes 20 ans.

Vous avez sorti votre premier EP “Monstre” au mois d’avril (disponible 
sur les plateformes de téléchargement). Vous avez 31 ans, êtes auteur- 
composieur-interprète. Vous êtes ingénieur du son et avez votre propre 
studio d’enregistrement à Paris. Parmi toutes ces pistes, y-en a t-il une qui 
aurait votre préférence pour l’avenir ?

Depuis 6 ans, j’enregistre et je produis de nombreux groupes et chan-
teurs-ses dans mon studio du 15ème arrondissement. J’organise régulière-
ment des événements musicaux avec certains d’entre-eux, que je diffuse 
sur le web (Youtube, Facebook...). Après cette longue pause sanitaire, 
j’espère vraiment pouvoir remettre ça en place dès la fin de cette année. 
Je n’ai pas d’objectif précis pour l’avenir mais il est évident  que mon 
univers reste la musique. J’ai réalisé en avril un EP cinq titres, “Monstre”, 
diffusé sur les plateformes de téléchargement. Je vais continuer à com-
poser, à faire des concerts, à réaliser des clips. Et s’il y a des boîtes de 
production intéressées par mes projets, cela m’ouvrira d’autres portes 
musicales...

Souhaitons une belle et longue carrière artistique à notre chanteur talen-
tueux, à l’image du regretté Jacques Higelin, né à Brou, avenue Jean 
Jaurès, le 18 octobre 1940 (mort le 6 avril 2018).

Il a vécu et grandi à Brou, Silvio Ilardo a participé à 
l’émission “The Voice” sur TF1, en mars et avril dernier.  
Nous sommes aller à la rencontre de cet artiste de 31 ans qui, 
après avoir brillé en danse latino-américaine à travers toute 
l’europe, s’est orienté progressivement vers la musique et le chant.

Silvio Ilardo, auteur-compositeur-interprète

“Monstre”, premier EP cinq titres de Silvio Ilardo,
disponible sur les plateformes de téléchargement.

Portrait
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Groupe de l’opposition “J’aime Brou”

« Libre expression » 
Sur les derniers bulletins municipaux, il était indiqué que sauf ……. la 
commune pourrait-être placée sous tutelle. La mise sous tutelle aurait 
été surtout compliquée pour l’équipe municipale issue des dernières 
élections. La gestion de la ville aurait été la même, sans grand projet, 
simplement que les dépenses nécessaires au fonctionnement géné-
ral de la collectivité. Lors du conseil municipal du 15 juin 2021, quelle 
surprise et en six mois, un résultat de clôture de l’exercice 2020 excé-
dentaire de 1.317.439, 51 l. Cette somme est malheureusement liée 
à la vente d’une parcelle du parc de la mairie (vente signée en cati-
mini par l’ancien maire), à la taxe d’aménagement (constructions), 
à l’augmentation des prestations avec diminution des services ren-
dus à la population, le non renouvellement des agents contractuels, 
l’abandon de la ville dans le domaine de la propreté et de la voirie, 
etc….. Dans ces conditions, on ne peut que dégager des économies 
au détriment des administrés et du personnel. Pourquoi dans ce 
cas-là, fermer l’école Daniele CASANOVA. Nous veillerons, dans la 
mesure du possible, à ce que cette somme soit bien employée et 
profite aux administrés. Nous avons pu constater, que dès la mise en 

place de la nouvelle équipe, des investissements et des travaux non 
prioritaires mais “de confort” ont été financés : démolition de cloisons, 
peintures diverses, matériel, etc….)
En date des 4 et 19 juin 2021, les Breuillois ont encore été victimes 
d’inondations. Didier Stauder et moi-même étions sur place pour 
aider et soutenir les sinistrés. Nous avons, lors du conseil municipal 
du 15 juin 2021, demandé à Madame la Maire, vice-présidente à 
l’assainissement à Paris-Vallée de la Marne, de nous faire un point 
écrit et détaillé des mesures prises, depuis sa nomination, concernant 
les inondations pour Brou.
N’hésitez surtout pas à nous contacter en cas de besoin, vous pouvez 
compter sur nous !

Brou sur Chantereine, le 28 juin
Contactez vos élus :

Courriel : jaime.brou77@gmail.com - Tél : 06 69 17 99 10

Frédéric GILLET, Marie-Madeleine BERTHEAU,  
Didier STAUDER, Isabelle MOUROT, Sébastien BETOULLE.

état civil

Associations

naissances
MEZIANE Jennah, 13 avril
EL HADI Jasmine, 23 avril
SEVESTE Laynna, 23 avril
MILLOT Rose, 28 avril 
KONAN Arthur, 30 avril
RIGOT DUVENT Annaëlle, 10 mai
BOUMEDIENE Nahïl, 21 mai
DIALLO Nahla, 26 mai 
NUNES FERREIRA Gabriel, 24 mai 
GANESHWARAN Mylan, 28 mai
DELANNAY Elena, 31 mai

DE ABREU Raphaël, 1er juin
MAINGUY DESSAUVAGES Djulian, 1er juin
NOEL JEUNE Eliyah, 8 juin
BIYOUDI NDANDOU Prince, 9 juin
GONÇALVES MANUEL Mirela, 12 juin

Mariages
BOLA Pitshou et FUTI Sandra, 12 juin
ARNOLIN Thierry et VARSOVIE Manuela, 19 juin

pacs 
MILLOT Thomas et RODRIGUEZ Shirley, 15 juin

décès
FILENI Gino, 9 mars, 91 ans 
LUPPI Marie, 2 avril, 73 ans
MARRIETTE Patrick, 21 avril, 67 ans
LEISEING Gisèle, 28 avril, 95 ans
RALLIERE Dominique, 3 mai, 65 ans
DUARTE Geralda, 15 mai, 78 ans
CLAVERIE Henri, 27 mai, 89 ans
PARRINI Alberto, 23 mai, 83 ans
SABUCO Christiane, 3 juin, 86 ans

.................................................................

Forum des associations
dimanche 5 septembre
parc de la mairie  
Après cette longue période de confinements, 

couvre-feu et autres contraintes sanitaires à 
répétition, les associations culturelles, sportives et 
solidaires de Brou sur Chantereine et ses environs 
ont hâte de vous retrouver nombreux à l’occasion 
de leur traditionnel rendez-vous de rentrée.
Démonstrations, jeux et autres animations ponc-
tueront cette journée de retrouvailles avec la vie 
associative locale (de 11h à 17h). 
Vous pourrez aussi en profiter pour faire un tour au 
vide-grenier organisé dans le parc le même jour.

La chorale “La Chanteraine” (concert du 25 juin à la Cité 
St-Louis : cl. 1 et 2) et “La Compagnie des Petits Molière” 
(spectacle le 18 juin à Chelles, salle A. Caillou : cl. 3 et 
4) feront partie des nombreuses associations présentes le 
dimanche 5 septembre.

3
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t Ces manifestations sont susceptibles d’être reportées ou annulées 
en fonction de l’évolution de la situation sanitaire (Covid 19).

Mercredi 14 juillet 
parc de la mairie 
grand pique-nique
festif et musical
 

12h30 : ramenez votre pique-nique et partageons 
un déjeuner sur l’herbe tous ensemble.
14h : L’équipe des “tambours-parleurs-Fola- 
 percussions” vous embarquera dans ses initiations  
aux percussions citoyennes. vous partirez vers  
l’afrique, le Brésil et la caraïbe.
15h, salle JB clément : un conteur africain régalera 
les petits et leurs familles de ses histoires truculentes 
d’animaux de la grande forêt.
15h30 : initiation pour tous à la “Batucada brésilienne” 
16h30 : grand défilé coloré au son des percussions.
venez nombreux ! recréons les liens entre tous les 
habitants de notre commune pour mieux vivre et nous sentir 
plus forts, ensemble et chacun dans notre vie.

dimanche 5 septembre 
parc de la mairie 
dernières inscriptions vide-grenier : 
samedi 28 août, 9h30-12h30, en mairie. 
tarif Breuillois : 13 e les 2 mètres linéaires 
tarif extérieurs : 20 e€les 2 mètres linéaires
se munir des photocopies d’une pièce d’identité 
et d’un justificatif de domicile récent. paiement par chèque.

“Brou clean”
samedi 25 septembre
de 9h30 à 12h30 : 
 
opération ramassage des déchets 

La ville vous invite à participer à une opération propreté sur  
la commune. des sacs-poubelles et des pinces seront fournis  
sur place. prévoir des gants. Les lieux de ramassage seront  
déterminés en fonction du nombre de participants. 

inscriptions en mairie, auprès du service culturel :
01 64 26 66 69 - culture.com@brousurchantereine.fr

samedi 17 juillet 
parc de la mairie 

16h00 : Mouv’n’Brass vous promet des lendemains
qui chantent, des courbatures de plaisir . 
5 paires de jambes et de bras pour embrasser  
le public : Mouv’n’Brass, la fanfare qui danse.
(spectacle proposé par “La Ferme du Buisson”)

18 et 19 septembre

samedi 18 septembre, 19h - parc de la mairie 
    concert “Beethoven Metalo vivace” 
             suspendu à un fil, un acrobate revisite 
             la 9ème symphonie de Beethoven 
             à la guitare électrique (spectacle 
              proposé par “La Ferme du Buisson”).

dimanche 19 septembre
• De 10h à 17h - salle JB clément 
exposition ”Brou et le chemin de fer, de 1855 à 1940 ”
visite commentée par Monique prouzet, conférencière.  
une maquette de train sera exposée salle des mariages en mairie.
• De 10h à 16h30 - église st-Baudile 
 “Baudile et la flûte de pan” saynète sur l’histoire de  
st-Baudile, contée plusieurs fois au cours de la journée par 
un comédien de la compagnie “théâtre en stock”. 
amélie schwendimann, harpiste, jouera entre les saynètes.
• 15h30 - parc de la mairie 
 “La Belle et la Bête” adaptation 
théâtrale de la compagnie “théâtre en stock”.
spectacle populaire pour toute la famille.
• De 10h à 17h : visites libres église, prieuré, glacière.
circuit en petit train à travers la
ville (départ derrière la mairie).

programme détaillé début septembre 
sur le site de la ville : brousurchantereine.info

Fête nationale

Fanfare Mouv’n’Brass

vide-grenier 
et Forum des associations

Journées du
patrimoine

...................................

...................................

...................................

Agenda
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